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ACTA Nº 1154 (Sesión Nº 33 de 2021) 

Corresponde a la sesión virtual efectuada el día 28 de septiembre de 2021 en la que participaron los 
capitulares: 

 
Sylvia Arriagada Cordero, 
Eduardo Caamaño Rojo 
Mónica Castro Valdebenito, 
Marco Cisternas Vega, quien preside,  
Juan Carlos Magunacelaya Rumie,  
Pedro Santander Molina, y  
René Venegas Velásquez, quien se retira a las 17:00 
 
Se excusa el capitular Juan Palma González 
 
Se da comienzo a la sesión a las 15:00 horas. 
  
 
Tabla 

 
1. Aprobación del acta anterior N° 1153. 
2. Trabajo interno Capítulo 
3. Jerarquización del profesor Andrés Córdova Suárez de la Escuela de Alimentos de la Facultad de 

Ciencias Agronómicas y de los Alimentos. 

4. Varios 
 
1. Aprobación del acta N°1153. 

  

-       Se aprueba el Acta de la sesión anterior (N°1153) con modificaciones menores. 

 

2. Trabajo interno Capítulo 

 

Solicitudes del Consejo Superior para la elaboración de informes sobre propuestas académicas  

 

Después de comparar los dos últimos informes que el Capítulo Académico ha elaborado sobre las 

propuestas de programas académicos, el Presidente propone uniformar el formato de la sección 

Conclusiones en los futuros informes. En particular, en lo relacionado a explicitar la opinión fundada 

del Capítulo sobre la propuesta. Se acuerda incluir en dicha sección, al menos, tres categorías, i) 
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favorable, ii) favorable con observaciones, iii) de advertencia respecto de las observaciones 

explicitadas. 

 

Solicitud de extensión de plazo de envío documentación para procesos de jerarquización 

 

El presidente informa que la Secretaria de la Facultad de Ciencias, profesora Elizabeth Montoya, envió 

una solicitud de extensión de plazo para el envío de los antecedentes de profesores que se presentan 

a promoción de jerarquía en la actual convocatoria, que finaliza el lunes 4 de octubre. La solicitud se 

fundamenta en que los antecedentes, que serán enviados, corresponden a profesores que han 

comenzado un proceso de apelación en su Facultad, que se encuentra en curso. El tiempo adicional, 

necesario para finalizar estos procesos, se traducirá en el retraso del envío de la documentación al 

Capítulo. Atendiendo las razones expuestas, se acuerda aceptar la solicitud de extensión de plazo hasta 

el 15 de octubre. 

 

Reflexión sobre las funciones del Capítulo Académico. 

  

El Presidente retoma la reflexión relativa al quehacer del Capítulo leyendo lo avanzado previamente 

y proyectando el articulado vigente. En esa introducción se menciona el interés del Capítulo en 

conocer las impresiones de los fundadores de este órgano colegiado. El Presidente le solicita al 

capitular Pedro Santander que exponga la respuesta, enviada por escrito, del profesor David 

Cademartori. En la misiva se presenta el contexto y las reflexiones de la época en la que se gestó la 

propuesta de la creación del Capítulo, a fines de la década de 1980. Adicionalmente, reflexiona sobre 

las funciones del Capítulo y la justificación de su labor. Los capitulares coinciden en la importancia 

de la información y reflexiones, destacando los puntos más relevantes. Por su parte, el Presidente 

informa que el profesor Carlos Worner, con quien se comunicó, aceptó la invitación a conversar con 

el Capítulo. A continuación, se continua con la reflexión tomando como base cada uno de los puntos 

incluidos en los artículos 22 y 23 de los Estatutos generales de la Universidad. 

 

3. Jerarquización profesor Andrés Córdova Suárez de la Escuela de Alimentos de la Facultad de 

Ciencias Agronómicas y de los Alimentos. 

  

El Presidente presenta al profesor en base al formulario de jerarquización. Posteriormente, se da 

lectura a los siguientes documentos: i) informe de la Comisión Calificadora, y ii) la carta de la Decana 

de la Facultad de Ciencias Agronómicas y de los Alimentos. Ambas instancias proponen la jerarquía 

de profesor Adjunto para la atribución del profesor Andrés Córdova Suárez, de conformidad a las 

disposiciones del Reglamento de Personal Académico. 
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A las 17:00 horas el profesor Córdova es recibido virtualmente por los capitulares. El profesor expone 

sobre su experiencia en docencia e investigación, como profesor Asociado de la Escuela de Alimentos 

de la Facultad de Ciencias Agronómicas y de los Alimentos. Luego de su exposición responde las 

consultas formuladas por los integrantes del Capítulo Académico. 

 

Después de la entrevista, los capitulares deliberan detenidamente sobre la solicitud del profesor 

Córdova y deciden por mayoría atribuirle la jerarquía de profesor Auxiliar. En reconocimiento a su 

labor en docencia e investigación se acordó por mayoría reconocerle la máxima antigüedad, dos años 

y seis meses, en dicha jerarquía.  

 

4. Varios 

  

- El Presidente informa que la Secretaria de la Facultad Eclesiástica de Teología, profesora Loreto 

Moya, solicitó una reunión con el Capítulo para el martes 19 de octubre a las 12:20. A la reunión 

serán invitados los profesores de la Facultad y se solicita la asistencia de los capitulares que tengan 

disponibilidad. 

 

- Se informa que la reunión con el Vicerrector Académico, profesor Nelson Vásquez, para discutir 

sobre i) encuestas docentes y ii) la evaluación de los profesores que forman profesores en los 

procesos de jerarquización, está fijada para el martes 12 de octubre. 

 

- Se informa que el viernes 24 de septiembre fueron notificados la profesora Daniela Quiñones de 

la Escuela de Ingeniería Informática, el profesor Francisco Rojo de la Escuela de Agronomía y 

el profesor Arturo Levicán de la Carrera de Tecnología Médica.  

 

- La comisión encargada de la elaboración del informe sobre la propuesta de creación de la Escuela 

de Tecnología Médica, conformada por los capitulares Mónica Castro y Juan Carlos 

Magunacelaya, informa que se reunieron con el profesor Luis Mercado, quien es proponente del 

proyecto. La comisión espera entregar el informe final próximamente. 

 

- La capitular Sylvia Arriaga informa que se comunicó con el Vicerrector de Desarrollo, profesor 

Arturo Chicano, para conocer el estado de avance del proyecto de cambio de las dependencias 

del Capítulo. Sin embargo, debido al proceso de acreditación de la Universidad y de los diferentes 

trabajos que se están realizando en la Casa Central, aún no se ha avanzado en este proyecto. 

 

- El Presidente informa que el próximo martes 5 de octubre no podrá participar de la sesión del 

Capítulo debido a que se encontrará desarrollando una actividad de terreno en la región del 
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Maule. El Presidente le ha solicitado al capitular Juan Carlos Magunacelaya que lo reemplace para 

presidir dicha sesión. 

 

 

Siendo las 18:05 horas finaliza la sesión. 
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